

# 平成30年第13回大山町教育委員会議事録

日 時：平成30年11月26日（月）

午前9時30分～

場 所：名和公民館 第1会議室

出席委員 1番 湊谷紀子 2番 池嶋順子 3番 林原浩子 4番 金田吉人

欠席委員 なし

教育長 鶩見寛幸

その他の 教育次長（佐藤）、幼児・学校教育課長（森田）、社会教育課長（西尾）、

出席者 幼児・学校教育課参事兼学校教育室長（前田）、幼児・学校教育課 担当者（井上）

参観人 0人

## 日 程

### 1. 開会宣言（午前9時30分）

鶩見教育長 ただいまから第13回目の大山町教育委員会を開会する。

### 2. 議事日程の報告

鶩見教育長 会議時間については、午前9時30分から終了目標を午前11時としたい。

#### 日程第1 会議時間の決定

自 午前9時30分 至 午前11時

#### 日程第2 教育長報告並びに連絡事項

教育長 10月31日～11月26日までの報告事項、12月3日までの今後の予定について説明（下記は主な内容）。

○ 10月2、3日には大山中学校文化祭、3日には名和、中山中学校文化祭、4日には中山小学校学習発表会が開催された。後で委員の皆さんのが感想を伺いたい。

○ 11月9日には、中山みどりの森保育園秋見つけに参加した。参観日に合わせて親子で「冒険の森」に行き、秋の草花や木の実を観察、採取し、しおり作りやウッドクラフト作りを体験する行事である。保護者から普段山の中に行くことがないのでも、子どもだけでなく自分にも多くの発見があり、よい体験になったという感想を多く聞くことができた。「冒険の森」はどんぐり、椎の実、冬いちごなど多くの木の実を採取できるところで、地域の皆さんにボランティアで草刈等管理をしていたんでいるところである。

また同日大山町保育補助職員研修会を開催した。これは保育に関わりながらも免許を取得していない保育士とか、また研修を多く受講していない保育士を対象にした研修会である。

- 14日には、下山キャンプ場周辺で大山小学校3年生が「ヒメボタル調査」でヒメボタルの幼虫探しをした。残念ながら幼虫を発見することはできなかつたが、葉の裏を見たり、食べ物になる植物を探したり、自然観察をすることができた。  
また同日、片木アルミニュームの社長が来庁され、毎年開催している剣道大会の運営費の寄付を受けた。
- 21日、22日は大阪市で行われた教育委員会研究協議会に委員の皆さんとともに参加した。
- 23日には、「小中高校生の声を聞いてきれ」というイベントに参加した。これは企画課が開催したもので、名和中学校体育館に大人と子どもが集い、輪になって大人と子どもが1対1で対話し、1人ずつずれながら次々にコミュニケーションを図るものである。また高校生2チームから大山町への提案が発表された。
- 今後の予定としては、30日に教育委員会部局と町長との政策等意見交換会が予定されている。

教育長

何か質問、意見等ないか。なければ中学校文化祭、小学校学習発表会等観覧の感想を伺いたい。

委員

大山中文化祭は、合唱のみ観覧したが、感情豊かでとても良いと感じた。  
名和中文化祭は、太鼓演奏を生徒たちが、すごくがんばったと思い感動した。  
中山小学習発表会では、6年生の人権発表が印象に残った。日々の学習の成果をそのまま発表していて、すごく難しい問題にも関わらず、児童がすごく理解していて学習の流れがよく分かった。

委員

大山中文化祭では、吹奏楽の演奏、クラリネットやトランペットのソロもあり全体としてすごくレベルが高くて驚いた。2年生の人形劇は、考えさせられるような演出がされていて印象に残っている。

中山小学習発表会は、6年生人権劇が小学生でここまでレベルの高い劇ができるのかと驚いた。今までの人権劇でも最高レベルだと思う。すごさに圧倒された。台本を作られた児童、指導者に敬意を表する。

大阪の研究協議会では2つのことを学んだ。ひとつは教師の働き方改革について、教師自身が自ら働き方を変えるんだというしっかりととした意識を持たないと改革はできないと感じた。もうひとつは、不登校及び生徒指導について、まず不登校生徒数が多くて驚いたが、不登校になってから対策を考えるのでは手遅れで、不登校にならない学校づくり、未然防止が大切であると感じた。

委員

名和中文化祭は、観覧していて生徒ががんばって準備したのが感じられる素晴らしい内容だった。人権の発表は内容がすばらしく印象に残った。先生と生徒の信頼関係の良さが感じられた。

中山小学習発表会は、一人一人がそれぞれ活躍していて見ごたえがあった。学年ごとに学校新聞に大事な部分とか見所が書いてあり、読んでから劇を見ると良く分かりすごいと思った。6年生の人権劇は、広い視野で大人も考えさせられるような内容で、心に響くものがあった。

委員

中山中文化祭は、3年生の合唱がすばらしかった。年々成長している姿を見れてうれしく感じる。大山カレッジの皆さんのがんばりに演技する姿が生徒にとって良い影響があると思った。

中山小学校発表会は、合唱がただ大声を出すのではなく、全体的にやわらかいやさしい声で歌っていて、年々良くなっていると感じた。

青年の家40周年記念式で大山小児童が太鼓演奏を披露した。どこに出ても恥ずかしくない高いレベルだと思った。

### 3. その他

- ・上中山プールについて
- ・平成30年度計画訪問のまとめについて

### 4. 次回の開催日程 平成30年12月25日 午前9時30分～

### 5. 閉会宣言（午前10時35分）